

情報通信環境等に関するご意見・ご提案

【今回の情報通信基盤整備事業に関する意見等】

- ・ 将来を見据えて必ず必要になるので、高度で最先端技術を導入しておくべきではないか。
- ・ 積極的にしかも早急に対応していただきたい。
- ・ 子どものためにも通信網の整備は必要であり、将来の就職にも絶対必要である。就職の条件にもなる。
- ・ 早く光ファイバーによる、インターネットができるようにお願いします。
- ・ 光ケーブルの早い対応を希望！インターネットをしたいけれど、光もきていない。相良村なので。頑張ってやってほしい。
- ・ インターネットをつなげようとしたところ、光ケーブルが非対応だったため、接続をあきらめた。なるべく早く、光ケーブルの整備を検討してもらいたい。
- ・ 前回ADSL化の時には他地域ではすでに光通信の整備検討をしており、財政難はわかりますが、ちょっと遅いのではないかと思います。企業にとっても電子入札ができるなどメリットがあると思います。
- ・ 人吉市に比べたら、村民の年齢層の違いや需要の違いから、通信関係に関してはとても劣っていると思う。仕事上、インターネットは良く使うので、通信がしやすくなると助かるが、四浦まで整備されるのかは不安。また、携帯電話のソフトバンクが川辺の途中までしか入らないので困る。
- ・ 回覧を回すのは、時代遅れ。情報提供の早さを期待したい。
- ・ インターネットと聞くと、不要と思う人が多いかもしれないが(高齢者が多いから)、他にもメリットがたくさんあるという事をもっと周知すれば賛成される方も出てくると思います。頑張ってください。
- ・ 山に囲まれた環境を生かした、情報政策ができることを期待します。
- ・ 時代の進歩の早さ、特に情報化機器の複雑化で村民の大半はついていけないのでは。村行政の正しい情報サービスを期待しています。
- ・ 整備だけしていただいて、必要な人だけ申請して、使えばいいのではないのでしょうか。仕事以外は携帯電話で十分だと思います。(アドレスを登録して村民一人ひとりに携帯電話に送るとか)
- ・ 柳瀬地区では光ファイバーは利用できているので、今利用している家庭(柳瀬地区)の負担がなければ、整備されていいと思います。
- ・ 高齢者が多い中で、インターネット利用がどこまで進むのか難しいところですが、長い目で見ると(5年・10年後)は、必要なことだと思います。行政の中に、各家庭に指導、伝授できるような人材をぜひ育ててほしいと思います。
- ・ 利用度を考慮すると無理があると思う。
- ・ もっと他にやるべきことを考えてほしい。介護保険料を安くしてほしい。
- ・ 施設整備は必要不可、村民税、保険税などの住民直接負担の軽減を優先してください。
- ・ 他町村ではなく相良村にふさわしい情報提供ができればよい。予算の無駄遣いはしないこと。

【参考資料】

- ・ 老人になって仕事もできないし、わずかな年金での生活になり、日々のお金を出すのは困っていること。それに病院にも行ったりしたら、驚沢なことはみんなできません。村民の暮らしがよくなるようお願いします。
- ・ 他にすることがあるのでは？無駄なことにお金を使ってほしくないです。
- ・ 情報化に無駄な税金を投入するくらいなら村民の税金を安くする政策を考えるべき。
- ・ 相良村に負担がかかるようなら、まだしばらく待ったがいいだろう。他にすべきことはないのか？インターネットは、あまりいらなと思う。
- ・ どんなふうに役立つのかわからない。無理にそんなにお金をかけなくていいのでは。もっと役立つのに使ってほしい。
- ・ 情報の必要性は個人個人で異なると思いますので、個人で負担すべきでないでしょうか。私は、ネットもテレビも電話もブロードバンドも自分でしました。利用者が多くなると、NTTが整備すると思います。
- ・ 「問5」必要があれば通信業者が整備する。
- ・ 今の方がよい。
- ・ 個人負担がなくても維持できるのか疑問がある。プロバイダーがどうなるのかわからないが、現在使用しているメールアドレスを変更するのは無理です。
- ・ 環境や情報は期待していない。
- ・ 光ファイバーの意味がよくわからないのに、利用するか、しないかなんて全くわかりません。

【費用について】

- ・ 情報通信基盤整備について（概ね）賛成しますが、個人的には（自己負担）で満足できる状況にあり、負担増や出費がある場合は、検討したいと思います。
- ・ ADSL回線でも速度は十分あるので、光回線をどうしても利用した世帯数がどれだけあるか、しっかり把握する必要がある。月額4,000円程度とあるが、プロバイダー料金も含めた金額ですか？明確な金額を示さないと後で「話が違う」となる可能性がありますよ。
- ・ 少しでも村民費用負担だったら反対。
- ・ 維持費、将来も個人負担がないようにしてもらいたい。国民年金生活なので生計が成り立ちません。
- ・ 負担金がないなら、良いことがありましたら賛成したいと思います。
- ・ 今回の事業に対する村民への説明不足のため、不安の状況で回答した。将来的に村民（インターネット利用者以外）への費用負担を求めるならば問題である。また、村の財政状況も十分検討した上で、取り組むべきである。
- ・ 情報基盤整備については、村民負担ゼロにして、整備後利用者のみ、負担する内容にして欲しい。
- ・ インターネット利用料4,000円は高いと思う。
- ・ インターネットサービスの料金は、現在の料金にプラスされるのでしょうか？
- ・ 現在は柳瀬地区で民間事業者の光ファイバーを利用しています。今回整備されると、柳瀬地区も月額4,000円で利用できるのでしょうか？
- ・ 個人負担のお願いとなれば、年金生活者や生活保護者等にご考慮を。

【携帯電話について】

- ・ 携帯電話でNTTドコモは川辺は圏外になる。
- ・ 室内での携帯電話中、すぐ切れる。
- ・ とにかく四浦全体が携帯電話エリアを拡大してほしい。
- ・ 携帯電話が通じないと、大雨の時、雪のとき、崖くずれや、事故、パンクなど何かあった場合、連絡がとれないのは不便です。何かあってからでは遅いので早急の対応をお願いします。ただでさえ山の中なのに・・・。エリア拡大してください。
- ・ 私達の地域は携帯電話が入らない所です。大変困っています。早く通話できるようお願いします。

【防災行政無線について】

- ・ 防災行政無線の音が小さい時がある。声の上げ下げがひどく聞き取りにくい時がある。
- ・ 各家庭への放送が聞きにくいときが多々あります。研修の余地があるのではないですか。語尾がはっきりしません
- ・ 防災無線のノイズが大きい。
- ・ 防災行政無線の整備。
- ・ 防災行政無線は他に何も使えないものか？行政だけではもったいない。
- ・ 防災行政無線、大事なときは複数回繰り返してほしい（2回以上）。
- ・ 県で行っている警戒情報を、自動的に行政無線等で配信できないか。
- ・ 防災無線の整備に期待。
- ・ 舟場では、村情報の放送が聞き取りにくく、また不在が多いため急な情報を入手しにくい場合が多々あります。よって号外等の対策も考えていただけないでしょうか。
- ・ 今以上に一人暮らしが増えるので、防災無線も片側だけでなく、具合が悪いときなどの相手が連絡できる体制を。

【アンケートについて】

- ・ インターネットの総額（村の負担額）を記入してからアンケートを取るべきでは。
- ・ アンケート調査、情報収集をよくされますが、その結果政策等がなかなか見えません。できるだけ早く方向性等の計画が見えるようお願いしたい。
- ・ 今回のようなアンケートを含めまして、その結果等の情報も回答して欲しいと思います。（要望等の回答はぜひしてください。）
- ・ 内容についてよくわからない。
- ・ 新聞で読んだアンケートが早速届き村の意気込みが感じられます。
- ・ 地区に話をして、その後でアンケートを出すことだと思ふ。これは後先だ！
- ・ 説明を聞かなければわかりませんので、答えませんでした。
- ・ 説明を聞いてないのでわかりません。

【行政に対する要望・提案】

- ・ 老人でも使える端末を各戸配置し、ネットで情報を流し、回覧等の手間をなくせないでしょうか。回覧板がすごく多いように思います。
- ・ 回覧等もインターネット等で見れるようにしてください。
- ・ 山江村の企画のように様々な村の産業、文化面にもっと関心を持ってほしい。勉強不足では・・・。

【参考資料】

- ・ブロードバンド回線を利用したケーブルTV（独自の）ネットワークの整備。
- ・対応が遅い。他の町村で数年前から検討しているのに、なぜ相良村だけこんなに検討が遅く、またあわてているのか。村職員の質には問題はないのか（知財他）。
- ・ADSLを入れても今の現代遅い！！地域では使用もできない！！光でないと動画もよく見る事ができない！！デジタルディバイド解消のため、ぜひ光は必要。未来ある子供達のためにも必要。
- ・高齢者に対応した機器の整備してほしい。
- ・インターネットの使い方を教えてもらいたい。
- ・パソコン、インターネットを気軽に使用できる施設があれば良い。
- ・村が村民に送りたい情報と村民が求める情報は合致しているのか、ハード整備は必要だと思うがどこまで行なうべきか疑問。
- ・村内の情勢について、もっと知らせてほしい。
- ・きちんと住民説明会を開いていただきたい。
- ・議会等の情報公開（インターネット等を使った報告）
- ・村議会の様子をビデオに撮り、DVDにコピーし、地区ごとに区長を通して、希望者に見せてほしい。議会が土日祭日にないため、行きたくても行けない。関心のある人が多くいるのではないのでしょうか。
- ・高齢者世帯でも利用できる政策が一番だと思う。
- ・言葉で伝える情報にしてもらいたい。機械にたよる情報だと人間身がなくなる。
- ・身体障害者（視覚障害者）、目が全く見えない障害者などの設備政策など提案したいです。

【その他】

- ・パソコンも使えないし、携帯電話も持っていません。世の中何がなんだか、ついていけない状態です。
- ・相良村のホームページの更新があまりなされていない。
- ・相良村のホームページを充実させてほしい。
- ・ADSLがフレッツ47しか選択できないのが不便。
- ・相良村単独では、何かしても参加者が少なく、結局何もできない。村の合併を急ぐべし。
- ・安価なISPサービスがないのが困ったところだと思う。
- ・個人情報の漏洩防止に万全を期してもらいたい。
- ・用語等の説明の中で、地上デジタルに対応すると視聴できますとありますが、電波の状況によっては必ずしも視聴できるとは限りません。
- ・インターネット(光ケーブル)と、地デジ放送の関連性が不明解でよくわからない。
- ・情報社会だけが、一人歩きしている状況だと思います。
- ・個人負担でテレビを見なくてはいけないなんて差別です（共同組合加入）。
- ・インターネットを職場で利用しているが、サイトによっては、ひどいものがある。子供達が自由に情報を取れる環境には大いに問題がある。興味を持つのが子供、親の目が届かないところもいっぱいある。